

## 茨南だより

3S 察知  
誠意  
スピード感  
NO. 3 2022. 6. 21

## 不祥事の根絶

県南教育事務所長  
小松崎 龍太郎

各学校においては、不祥事の根絶を目指し、コンプライアンス推進委員会の設置や創意工夫した校内研修を積み重ね、互いに高め合う、より良い職場作りに学校組織をあげて取り組んでいただいておりますことに感謝申し上げます。しかし、残念ながら教職員を取り巻く不祥事が根絶に至らないことは、紛れもない事実です。

既に各校で確認していただいていることと思いますが、本年度4月に、「教職員等による児童生徒性暴力等の防止等に関する法律」が施行されました。この度、文科省では、理解を深めるための動画を作成し公表しております。

○末松文部科学大臣より現職教員や学校関係者等に対しメッセージを伝えるとともに、藤原総合教育政策局長より本年3月18日に策定された「教育職員等による児童生徒性暴力等の防止等に関する基本的な指針」の概要を説明するもの。  
URL : <https://youtu.be/pSMhzMX2J8k>

○児童生徒暴力等の特徴（性暴力等の類型、加害者の思考の誤り等）について解説するもの。

URL : <https://youtu.be/Nb2J4KzYuUg>

○児童生徒に対する事実確認の聴き取りを行う際に注意すべき事項等について解説するもの。

URL : <https://youtu.be/TYZ9u05ux2M>

各学校で今回の動画を確認し、不祥事根絶のための取り組みをさらに深化していただけると幸いです。



## 総務課

## 給与の状況確認をお願いします



例年、6月末に「給与基本マスター一覧表」及び「給与振込口座マスタ内容一覧表」が総務事務センターから各所属長あて送付されます。6月例月報告時の各種手当等の状況が一覧表に出力されておりますので、事務職員様には、各認定状況や給与支給明細書との突合せなど、内容について確認をお願いします。

教職員様におかれましても、届け出をした手当が出ているか給与明細等で確認いただき、不明な点は事務職員へお声がけいただきますようお願いいたします。

## 人事課

## ☆☆☆信頼され 笑顔あふれる学校づくりのために☆☆☆



管理訪問では、諸帳簿の記載状況や施設設備の管理状況の確認にご協力いただき、ありがとうございます。

また、日頃より全職員での定期的安全点検、児童生徒が主体となった危険箇所チェック、管理簿による薬品・刃物等の管理など、適切な安全管理に組織的・計画的に取り組んでいただき、感謝申し上げます。

最近発生した施設管理に係る学校事故には、「通路に置いてある器具に躓いて転倒したことでのケガ」、「舞台上の椅子収納台車による手の挟み込み」、「雨天時に濡れていた床を走ったための転倒による頭部打撲」などがありました。

子供たちの安全を保障し、事故を未然防止するためには、①使わない物を処分する“整理”②所定の収納場所に正しく戻す“整頓”③器具・用具を定期的にメンテナンスする“清掃”④保健室で治療した児童生徒のケガの原因の“共有”⑤「学校安全Web」の学校での事故防止対策集を利用した“研修”等に、全教職員で取り組んでいただければと思います。あわせて、子供たちの危機回避能力の育成に向けて、学級活動や保健体育等における具体的な事例に基づく保健安全教育を推進して下さるようお願いいたします。

「教育課題に対応するためのリーダー養成研修講座」は、今日的な教育課題に的確に対応するために、地域・校内リーダーとしての使命感を高め、資質・能力の向上を図ることを目的として、次世代のリーダーとなる23名の先生方が参加し、全4日の日程で実施します。第1日は、6月14日（火）県南教育事務所において、講義と演習「学校における『OJT研修』の在り方」を実施しました。OJT研修は、本研修に参加するミドルリーダーがメンター（支援する者）となり、校内の若手教員をメンティー（支援を受ける者）として、1年間を通して取り組む実践研修です。本研修が、参加された先生方にとって有意義なものになると同時に、各学校においても充実した研修となることを期待しています。



## つくばみらい市教育委員会

### 学習支援事業「みらい土曜塾」の実施（小学生向け）

つくばみらい市では、令和2年度より学習支援事業「みらい土曜塾」を実施して3年目を迎えております。今年度からはタブレット端末を使用し、eライブラリを活用した個別最適な学習も実施しております。教員を目指している大学生など計12名の方が学習指導員として、児童一人一人の学習支援にあたっています。

また、昨年度末から茨城県立伊奈高等学校の将来教員を志す生徒がボランティアとして参加しており、より地域に開かれた事業になっています。高校生に、教える喜びやわかりやすく教えることの難しさを体感してもらい、教員となったときの糧にさせていただきたいと思っております。



指導員と高校生の手厚い指導



教える喜び・学ぶ喜び



個別最適な学び



「みらいりんぞう」

### みらいイングリッシュパワーアップ講座（中学生向け）

昨年度から始まった夏期休業中の「みらいイングリッシュパワーアップ講座」、今年度はALTの先生とオンラインで英会話をする講座へと変わります。部活や塾など多忙な中学生が参加しやすいよう、9:00~19:00の中から希望する時間帯を選び参加することができます。コースのレベルも英検5級レベルから、準2級以上のレベルまであり、英語で表現するスキルを磨くことができます。今後多くの生徒が参加できるようアピールしていきます。英語で表現する喜び、伝わる感動を体験してくれることを期待しています。



## かすみがうら市教育委員会

### かすみがうら市「小中一貫教育完全実施」へ！

当市では、「よりよく社会や世界と関わり、よりよい人生を送るために必要な資質・能力を育成する」ことをねらいとし、平成30年度より5ヶ年計画で小中一貫教育を推進してまいりました。完全実施期を迎えた本年度は、義務教育学校9年間の発達段階に基づく教育活動の推進のため、小学校及び義務教育学校前期課程での教科担任制の活用、学習系統表を意識した授業実践、教科指導法改善のための校内研修等に積極的に取り組んでまいります。

小中一貫教育の推進が児童生徒の健やかな成長につながるよう、市内教職員一同、力を合わせていきます。

### かすみがうら市立千代田義務教育学校開校

令和4年4月1日、旧志筑小学校、旧新治小学校、旧七会小学校、旧上佐谷小学校、旧千代田中学校の5校が統合し、当市初の義務教育学校となる「かすみがうら市立千代田義務教育学校」が開校しました。4月6日には始業式並びに後期課程開始式が、翌7日には入学式がそれぞれ執り行われ、現在は前期課程児童260名・後期課程生徒138名が新たな学び舎で充実した学校生活を送っています。

また、5月28日には、来賓の皆様をお招きし、保護者及び関係者、前期課程高学年児童及び後期課程生徒の参列の下、「千代田義務教育学校開校式」が挙行されました。開校式では、1~9学年の学級毎のメッセージビデオが紹介され、児童生徒一人一人が主役となり、新しい学校の伝統を築いていこうとする気持ちが伝わってきました。

義務教育の児童生徒が同じ敷地内で学ぶことによる教育効果が、今後期待されます。

